



Faustball – Jugend

In den vergangenen 30 Jahren haben sich viele Kinder und Jugendliche im **TC Hameln** mit dem Faustball probiert, der durch seine Ähnlichkeit zum Volleyball für viele auch die Grundlage zum weiteren Sporttreiben in einer anderen Sportart wurde.

Bestes Beispiel dafür ist unser gegenwärtiger Beachvolleyball-Nationalspieler Philipp-Arne Bergmann, der mit sieben Jahren mit dem Faustball begann, im Bezirk und Bezirksauswahlmannschaften spielte und mit vierzehn Jahren eine Einladung zum Training der C-Jugend Nationalmannschaft nach Bonn Bad-Godesberg erhielt. Da parallel dazu aber gerade seine Faustballmannschaft beim TC Hameln zerfiel und er mit einem Klassenkameraden mit dem Volleyball begann, nahm eine andere Karriere hier ihren Anfang.

Sowohl in der weiblichen als auch in der männlichen Jugend holten Spielerinnen und Spieler des TC viele Bezirkstitel und Vize Titel gegen Mannschaften wie TK Hannover, TUS Empelde, MTV Diepenau, TSV Essern, MTV Nordel, MTV Burgdorf, TSV Kirchdorf oder SCE Gliesmarode als lange Zeit einziger Vertreter des Bezirks Braunschweig.

Dadurch schlossen sich meist zwei Mal im Jahr, am Ende der Hallensaison im Februar und gegen Ende der Feldsaison im Juni, lange Fahrten zu den Landesmeisterschaften in Schneverdingen, Ahlhorn, Stade, Lüneburg, Moslesfehn, Bardowick, Brettorf und anderen Hochburgen des Faustballs an, in denen fast überall der Nachwuchs von Bundesligamannschaften spielt. Um dort mithalten zu können fehlt es bei uns noch an der Leistungsbreite.

Einzelne Spielerinnen und wenige Jahrgänge waren aber auch schon recht erfolgreich. So spielen momentan zwei Mannschaften des TK Hannover in der 1. und 2. Bundesliga der Frauen, deren Spielerinnen sich in der Jugend mit unseren Spielerinnen packende Duelle um den Bezirkstitel lieferten. Adina Voß spielte als B-Jugendliche erfolgreich in der Niedersachenauswahl, die sich beim 'Großen Deutschlandpokal' aller Landesverbände den Titel holte – ein Beweis dafür, wie spielstark die niedersächsischen Faustballvereine sind. Dafür wurde sie auch bei der Hamelner Sportgala 2008 geehrt. Svenja Bergmann hat, wie so viele gute Spielerinnen, nach dem Abitur Hameln verlassen. Sie hat es geschafft, sich anderen Vereinen anzuschließen und in der 1. Bundesliga Nord zu spielen.

Vor ca. 15 Jahren begann der Bezirk Hannover Schulfaustballmeisterschaften auszurichten. Das hat jahrelang das Schiller-Gymnasium gemeinsam mit dem TC Hameln und der Unterstützung durch die Sanitäts-AG der Theodor-Heuss-Realschule gemacht. Die Ausrichtung der Veranstaltung ist nun nach Empelde übergegangen und die Meisterschaften sind aufgrund der Pandemie in den letzten zwei Jahren ausgefallen. **Der TC möchte gern wieder versuchen über interessierte Schulfaustball-AGs den Faustballsport in Hameln für die Jugend attraktiv zu machen und Begeisterung für einen Hallen- und Feldsport zu gewinnen.** Denn neben Training und Punktspielen gibt es auch noch Turniere, Landesturnfeste und Deutsche Turnfeste (z.B. 2005 in Berlin: weibl. Jugend C: Platz 3!).

Nähere Informationen dazu bei Heribert Maring.

Tel.: 05151/64658